

Rectora de URACCAN destacó el liderazgo del Movimiento Estudiantil

Tejiendo la estructura de la comunidad estudiantil

Por: José Garth



Dra. Alta Hooker, rectora de URACCAN, durante el acto de clausura del Octavo Congreso Estudiantil URACCAN 2020.

La Dra. Alta Hooker Blandford, rectora de URACCAN, destacó el liderazgo del Movimiento Estudiantil de la Universidad, lo que ha significado un complemento vital para el caminar institucional y la consolidación del Modelo de Universidad Comunitaria Intercultural, “tejer es ir construyendo con aguja e hilo un modelo de lo que decidimos hacer, pero no siempre sale bien, por eso hay que volver a destejer y nuevamente construir, y así se ha venido forjando el Movimiento Estudiantil de URACCAN”.

Líderes emprendedores

Hooker expresó, durante la clausura del VIII Congreso Estudiantil, que cada uno de los ex dirigentes de UNEN de la Universidad siguen manteniendo su liderazgo, además que actualmente ocupan cargos de relevancia en los territorios de la Costa Caribe de Nicaragua y otros han emprendido con sus negocios propios.

Ante esto, la rectora mencionó como modelos de perseverancia y superación a los ex dirigentes estudiantiles, “Ulises Loáisiga, quien trabaja con el FSLN en Mulukukú; William Flores, en cooperación externa de URACCAN; Elsa María Robles, asistente administrativa en el campus Nueva Guinea; Ervin Caldera, es un emprendedor desde su empresa de materiales de publicidad y uno de los proveedores de URACCAN”.

Asimismo, añadió que “Kelsha Salazar es la responsable de tributación de la Alcaldía de la Desembocadura en el Caribe Sur; Emilse Gaitán, es responsable de Bienestar Estudiantil en Waslala; Rigoberto Rostrán, es docente de URACCAN Bluefields; Moisés Castro, es docente en Nueva Guinea; Yeltsin Álvarez, ha asumido la reconstrucción del Laboratorio de Ecoturismo en Bluefields, el restaurante Tía Irene y Deylin Tórrez, docente de URACCAN Las Minas, lo cual nos llena de mucho orgullo”.

Fortalezas de los movimientos estudiantiles

Una de las fortalezas por las que el Movimiento Estudiantil se ha consolidado son las luchas vividas en el pasado, en ese sentido, la rectora dijo que los exdirigentes de UNEN “llevaron a cabo un liderazgo en URACCAN en momentos mucho más complejos que ahora y consolidar el Movimiento Estudiantil no era fácil, ya que la Ley 89 dice que el Movimiento Estudiantil se organiza de acuerdo al territorio”.

Hooker, destacó la participación de la comunidad estudiantil que conforman los cuatro recintos y las cuatro extensiones de URACCAN, quienes se posicionan por sus propios intereses y procesos de desarrollo de cada territorio al cual pertenecen, “el trabajo de los estudiantes es fundamental para el desarrollo”, añadió Hooker.

Además recordó una de las frases que expuso José Luis Solórzano, secretario Político Departamental del FSLN, quien dijo “que la URACCAN es muy importante para cada uno de los territorios, él dijo que la UNEN es la esperanza de la nación y yo creo eso, realmente lo creo. Desde lo más profundo de mi corazón yo los insto a que continúen ese camino, de concertar y construir juntas y juntos”.



Autoridades, ex dirigentes y dirigentes de la UNEN-URACCAN, compartiendo durante el Congreso Estudiantil URACCAN 2020.



Fortalezas de URACCAN desde la Comunicación Intercultural

La rectora Hooker Blandford, explicó a los participantes del VIII Congreso estudiantil que, desde la Universidad se ha fortalecido al equipo de Comunicación Intercultural, partiendo desde los laboratorios de comunicación y la divulgación, coordinados desde el Instituto de Comunicación Intercultural (ICI).

Cabe mencionar que una de las principales fortalezas que ha logrado la URACCAN ha sido la articulación de trabajo desde el ICI, la divulgación institucional y los laboratorios de comunicación, además del fortalecimiento con equipos de transmisión al Canal Comunitario Intercultural, canal 5 de URACCAN en el recinto Bilwi; las radios comunitarias que han respondido de manera positiva en la visibilización del quehacer institucional y espacios comunitarios.

Hooker, mencionó que “otra fortaleza que tiene URACCAN es un equipo de Comunicación Intercultural, gerenciado por el Maestro Yulmar Montoya, quien es el director de Instituto de Comunicación Intercultural, que está en su doctorado y ahora le acompaña en esa responsabilidad el Maestro Gilberto Artola García, que dirige la Radio URACCAN Siuna y también está aportando en la gerencia de la Comunicación Intercultural de URACCAN”. Todos estos espacios han sido vitales y determinantes en el acompañamiento al Movimiento Estudiantil, no solo en la visibilización, sino en la asesoría y el diseño de artes que se usan en sus espacios de incidencia y eventos, como este congreso.

Además, la rectora mencionó el convenio desde la Universidad con el Gobierno Regional del Caribe Norte. “Se está fortaleciendo con equipos de última tecnología al canal 22, que administra el Gobierno Regional Autónomo de la Costa Caribe Norte en Bilwi, por ser nuestros aliados estratégicos en el tema de comunicación”, afirmó Hooker.

Al finalizar, hizo mención en el fortalecimiento de todo el equipo de Comunicación Intercultural donde se proponen como objetivos principales visibilizar el quehacer institucional, “(son) quienes se encargan de proyectar todas las actividades en las redes sociales que son nuestras”.



Dra. Alta Hooker, rectora de URACCAN, junto a Israel Roque, de la Unión Nacional de Estudiantes de Nicaragua; en el Octavo Congreso Estudiantil URACCAN 2020. (Der. a Izq.)



Dra. Alta Hooker, rectora de URACCAN, junto a Kiara Rodríguez, del recinto Nueva Guinea. (Izq. a Der.)